
Отметим, что машиностроение – 
это важнейшая комплексная от-

расль обрабатывающей промышлен-
ности, которая включает в себя стан-
костроение, приборостроение, энер-
гетическое, металлургическое, хими-
ческое, сельскохозяйственное маши-
ностроение, электротехническую про-
мышленность, а также радиоэлектро-
нику и вычислительную технику. Дан-
ную отрасль без преувеличения назы-
вают основой промышленного произ-
водства любой страны, потому что от 
степени развития машиностроения, в 
конечном итоге, зависит устойчивость 
и эффективность развития других сек-
торов и всей экономики в целом.

И не случайно именно развитие ма-
шиностроительного комплекса нахо-
дится среди основных приоритетов 
социально-экономической политики 
руководства страны. 

О том, какими темпами идёт разви-
тие завода и насколько в сегодняш-
них непростых экономических усло-
виях ощущается поддержка завода со 
стороны федеральной и региональной 
власти, мы поговорили с генеральным 
директором крупнейшего в городе ма-
шиностроительного предприятия ЗАО 
«ЗЭТО» А.Н. Козловским. 

– Александр Николаевич, с каки-
ми результатами работы ваш кол-
лектив встречает свой профессио-
нальный праздник? 

– Как правило, в преддверии Дня 
машиностроителя мы подводим про-
межуточные итоги. Могу сказать, что 
часть поставленных перед коллекти-
вом планов и задач уже реализована. 
В этом году мы запустили в работу но-
вую испытательную станцию, увели-
чили выпуск продукции с элегазовой 
изоляцией. Пройдена аттестация и на-
чат серийный выпуск баковых выклю-
чателей на 110 кВ, закончены испыта-
ния колонковых выключателей на 220 
кВ, на которые уже поступили первые 
заказы. Кроме того, мы приступили 
к освоению серийного производства 
ячеек КРУЭ, что, на мой взгляд, мож-
но охарактеризовать как новый виток 
развития предприятия. Завод успеш-
но участвует сразу в нескольких тенде-
рах, и по их результатам в первой по-
ловине следующего года планирует-
ся осуществлять уже первые поставки 
данных ячеек. Своё дальнейшее раз-
витие мы видим в продолжении осво-
ения выпуска высоковольтных аппа-
ратов элегазовой изоляции, в увели-
чении их объёмов, в модернизации 
разъединителей, ОПН и другого стан-
дартного оборудования, выпускаемо-
го на заводе. 

– Ваше предприятие участвует в 
проектах государственного значе-
ния. Увеличилось ли за последнее 
время число потребителей продук-
ции ЗАО «ЗЭТО»? 

– Да, в настоящее время мы уча-
ствуем в ряде крупномасштабных про-
ектов государственного значения, 
вкладывая свой труд в развитие эко-
номики всей России. Это и обеспе-
чение электроэнергией полуостро-
ва Крым, и развитие Дальнего Восто-
ка, а именно – поставляем оборудова-
ние для модернизации так называемо-

го Восточного полигона (БАМа и даль-
невосточной части Транссиба). Зани-
маемся реализацией и многих других 
проектов, таких, например, как элек-
троснабжение портов, железных до-
рог, гидроэлектростанций, космодро-
мов. Хочу отметить, что в этом боль-
шая заслуга нашей дилерской сети, 
службы маркетинга. Также немалова-
жен и серьёзный опыт работы нашего 
предприятия, которое за 55 лет свое-
го существования приобрело репута-
цию надёжного поставщика высокока-
чественной продукции. 

– Вы, как опытный производ-
ственник, как депутат Псковско-
го областного Собрания, что може-
те сказать о том, что ожидается в 
сфере машиностроения в ближай-
шее время? 

– Сейчас наступило непростое вре-
мя для российской промышленности, 
когда необходимо прикладывать много 
сил и энергии, чтобы чего-то добить-
ся, чтобы удержаться на рынке и укре-
пить свои позиции. Если просто сидеть 
и ждать, ничего хорошего не случит-
ся. С одной стороны, у нас есть мно-
го возможностей для развития и уси-
ления работы по импортозамещению, 
с другой стороны, существует угроза 
прихода на наши рынки восточных со-
седей. Безусловно, разворот полити-
ки нашего государства на восток вы-
зывает у отечественных производи-
телей определённые опасения, поэ-
тому на сегодняшний день мы актив-
но работаем с рядом чиновников, ми-
нистерств, доказывая свою позицию и 
мнение о том, что данное сотрудниче-
ство должно быть аккуратным, а мы, в 
свою очередь, в состоянии сами раз-
вивать свою энергетическую и маши-
ностроительную отрасль. Для этого у 
нас есть передовые технологии, инно-
вационные технические решения. 

Что касается модернизации це-
хов, обновления станочного парка, то 
в этом вопросе без зарубежных парт-
нёров нам пока не обойтись. На се-
годняшний день в России производ-
ство современных станков и обору-
дования практически отсутствует, по-
этому мы вынуждены приобретать их 
за рубежом. Так как курс рубля упал, а 
зарубежная валюта, в частности, дол-
лар и евро, значительно выросли, то 
это, безусловно, повлияет на инвести-
ционный климат, себестоимость вы-
пускаемых изделий и темпы развития 
нашего предприятия. Покупка запча-
стей, ремонт оборудования сейчас об-
ходятся заводу гораздо дороже. Тем 
не менее, программа модернизации 
будет продолжена, будем закупать но-
вые современные станки, но уже в го-
раздо меньшем количестве.

– На одном из последних засе-
даний комиссии по импортозаме-
щению Председатель Правитель-
ства РФ Дмитрий Медведев при-
звал российские предприятия ак-
тивнее работать в этом направле-
нии, производить как можно боль-
ше конкурентоспособной отече-
ственной продукции. А чувствуется 
ли в этой связи какая-то поддержка 
со стороны правительства, со сто-
роны областной власти?

– Хочу отметить, что в последнее 
время ситуация в отношении отече-
ственных промышленных предпри-
ятий поменялась к лучшему. Стало 
уделяться больше внимания со сто-
роны Министерства промышленно-
сти и торговли РФ. Большая рабо-
та в этом направлении ведётся адми-
нистрацией Псковской области. В на-
стоящее время существует множество 
программ, касающихся субсидирова-
ния процентных ставок, выдачи спе-
циальных займов и кредитов по льгот-
ным ставкам на долгосрочные перио-
ды, также покрытия части расходов на 
научно-исследовательские и опытно-
конструкторские разработки, на по-
купку новых станков, оборудования. 
Чтобы войти в некоторые из этих про-
грамм, мы подготовили достаточно 
большой объём документов, и теперь 
ждём первых результатов. Конечно, 
это будут небольшие деньги, но и это 
является достаточно существенной 
помощью. Как руководителя предпри-
ятия меня радует, что работа по под-
держке отечественного производства 
началась, и я думаю, что, когда все эти 
программы заработают в полную силу, 
на территории России будут появлять-
ся новые компании, развиваться уже 
существующие, а значит, укрепляться 
экономика страны в целом. 

– Отрадно, что государство по-
вернулось лицом к российскому 
производителю. А чем радует за-
вод электротехнического обору-
дования горожан в преддверии 
850-летия города?

– Наряду с отчислением значитель-
ных средств в городской бюджет, со-
хранением всех социальных гарантий 
своим работникам, оказанием помо-
щи учреждениям образования, спор-
та, культуры, завод непосредственно 
участвует в благоустройстве города 
Великие Луки. Поэтому ЗАО «ЗЭТО» 
в преддверии юбилея взяло на себя 
обязательство по приведению в по-
рядок двух крупных городских объек-
тов – площади Калинина, где уже за-
вершена реконструкция парка, фонта-
на, и части набережной реки Ловать в 
районе парковой зоны. Помимо этого, 
наше предприятие оказало серьёзную 
помощь в строительстве нового хра-
ма в честь святителя Тихона, новому-
чеников и исповедников российских. 
В меру своих возможностей продол-
жаем выделять финансовые средства 
на лечение тяжелобольных детей, ока-
зываем помощь ветеранским органи-

зациям и многодетным семьям. Часть 
проблем, с которыми ко мне как к де-
путату Псковского областного Собра-
ния обращаются великолучане, ста-
раюсь решать совместными усилиями 
при поддержке городской и област-
ной администраций, но в большинстве 
случаев благотворительная помощь 
идёт напрямую от завода. Эту работу 
мы всегда вели и продолжаем вести 
постоянно. 

– Александр Николаевич, Вы яв-
ляетесь членом Союза промыш-
ленников и предпринимателей го-
рода Великие Луки и Псковской 
области. Расскажите, а как у Вас 
складываются отношения со свои-
ми коллегами? 

– Хочу отметить, что Великие Луки 
неслучайно называют промышлен-
ной столицей Псковской области. Нам 
есть чем гордиться, благодаря успеш-
ной работе промышленных предприя-
тий, в том числе относящихся к маши-
ностроительной отрасли, мы прекрас-
но вписываемся в развитие страны. 
Мне очень приятно общаться с каждым 
из руководителей, обмениваться опы-
том. Такое взаимодействие помога-
ет нам друг друга поддерживать, вме-
сте укрепляя промышленный потенци-
ал родного города и региона. Как ди-
ректор, как житель города я всегда ра-
дуюсь, когда на других заводах строят-
ся новые цеха, появляются новые ра-
бочие места. Хорошо, что даже в та-
кие сложные времена, как сейчас, у 
нас развивается своя промышлен-
ность, и в Великих Луках много креп-
ких предприятий, занимающих твёр-
дые позиции на рынке. В преддверии 
нашего профессионального праздни-
ка хочу пожелать всем своим коллегам 
– руководителям машиностроитель-
ных предприятий Великих Лук и реги-
она, дальнейшего развития их компа-
ний, побольше заказов и главное – не 
стоять на месте и всё время двигаться 
вперёд по пути развития. 

– Говоря о развитии предприя-
тия, на что, по Вашему мнению, 
необходимо обращать самое при-
стальное внимание в работе?

– Одним из важных направлений, 
наряду с модернизацией производ-
ства по-прежнему остаётся кадровая 
политика, являясь важным конкурент-
ным преимуществом и ключевым ре-
сурсом долгосрочного развития пред-
приятия. Работой с кадрами мы зани-
маемся постоянно, обучаем сотрудни-
ков непосредственно на самом заво-

де, организовываем курсы повышения 
квалификации, сотрудничаем с учеб-
ными заведениями не только Великих 
Лук, но и других регионов России. Не-
давно провели переговоры с псков-
ским политехническим государствен-
ным университетом в плане подготов-
ки специалистов, востребованных не-
посредственно на нашем предприя-
тии, обсудили программу их профиль-
ного обучения. На сегодняшний день 
на заводе нужны грамотные инжене-
ры, конструкторы, технологи, и мы вы-
нуждены приводить молодых специа-
листов из других городов, что, конеч-
но же, является достаточно затратным 
делом, так как их необходимо обеспе-
чить жильём.

– Но ведь завод продолжает 
строить жильё для своих сотрудни-
ков? 

– Да, мы участвуем в нескольких 
совместных проектах по строитель-
ству многоквартирных домов, в кото-
рых для главных специалистов ЗАО 
«ЗЭТО» предоставляем служебное жи-
льё. 

– Александр Николаевич, Вы до-
вольны работой своего трудово-
го коллектива? Расскажите о сво-
их коллегах. 

 – Коллектив у нас достаточно мо-
лодой, энергичный, высокопрофес-
сиональный. На заводе сформирова-
но достаточно крепкое ядро грамот-
ных специалистов. Возможно, ино-
гда им немного не хватает опыта, но 
я вижу, что у молодёжи есть большой 
творческий потенциал, перспективы 
роста, тем более что на ЗАО «ЗЭТО» у 
каждого, кто к этому стремится, есть 
возможность развиваться, обучаться. 
Мы выпускаем много новых изделий, а 
для этого требуются знания, энергия, 
целеустремлённость. Я благодарен 
всему нашему коллективу за плодот-
ворную работу, и если мы будем про-
должать в том же духе, то наш завод 
сможет составить конкуренцию луч-
шим мировым производителям элек-
тротехнической продукции. 

– А кого из специалистов завода 
в преддверии праздника Вы бы хо-
тели отметить особо? 

– В этом году мы закончили испыта-
ния довольно сложного изделия КРУЭ, 
в связи с этим на заводе была прове-
дена достаточно большая подготови-
тельная работа, в которой наши мо-
лодые специалисты приняли активное 
участие и хорошо справились с по-
ставленными задачами. Это главный 
конструктор бюро КРУЭ Алексей Мат-
веев, технический директор Дмитрий 
Иванов, генеральный конструктор 
Дмитрий Ярошенко. Также хочу отме-
тить качественную работу начальни-
ка цеха сборки элегазового оборудо-
вания Андрея Терехова и многих дру-
гих сотрудников, которые вносят свой 
вклад в работу предприятия.

– Что бы Вы хотели пожелать сво-
ему родному коллективу в День ма-
шиностроителя? 

– Всем заводчанам – стабильности, 
уверенности в завтрашнем дне, кото-
рых мы способны добиться своим соб-
ственным трудом. Поэтому пусть у на-
шего предприятия будет как можно 
больше заказов. Желаю коллегам, что-
бы дома всегда ждали любимые люди, 
в домах было уютно, тепло и комфор-
тно, а в каждой семье пусть царят сча-
стье и достаток! 

Беседовала А. Ганзина.

Сентябрь  2015 г.

Каждый год в последнее воскресенье сентября в России от-
мечается День машиностроителя, праздник, который являет-
ся профессиональным и для коллектива ЗАО «ЗЭТО» – пред-
приятия, известного своими производственными успехами и 
активным участием в жизни Великих Лук и Псковской области.

Навстречу новым достижениям 

Сентябрь  2015 г.
С Днём машиностроителя!С Днём машиностроителя!
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Руководство предприятия по достоинству ценит профессиональный труд сво-
их сотрудников, которые успешно решают поставленные перед ними производ-
ственные задачи. По многолетней традиции в честь Дня машиностроителя 12 за-
водчан, показавших отличные результаты своей работы, заслужили право быть 
занесенными на заводской стенд Почета «Наша гордость».

Высокое звание «Почетный машиностроитель» в этом году 
присвоено генеральному директору ЗАО «ЗЭТО» А.Н. Козловскому
Александр Николаевич возглавил завод электротех-

нического оборудования в 2007 году. 
Несмотря на финансово-экономический кризис в 

стране, когда многие предприятия находились в пред-
банкротном состоянии, когда шло сокращение шта-
та и увольнение сотрудников – под руководством А.Н. 
Козловского заводу удалось преодолеть спад объемов 
заказов и выполнить основные планы, стоящие перед 
предприятием. В этот период на ЗАО «ЗЭТО» запуска-
ется новый цех по выпуску элегазовой техники, про-
должается освоение серийного выпуска новых изде-
лий, закладывается фундамент для нового здания ис-
пытательного центра. Принципиальный, требователь-
ный к своим подчиненным и к себе, имея диплом бака-
лавра экономики Московского института предприни-
мательства, Александр Николаевич в 2009 году успеш-
но заканчивает Московский государственный универ-
ситет экономики, статистики и информатики (МЭСИ).

С большим желанием преумножать достигнутое, с 
суммой полученных знаний в совокупности к завидно-
му профессионализму, позволили Александру Нико-
лаевичу выделить главные стратегические цели пред-
приятия и успешно реализовать многие программы, 
направленные на снижение производственных расхо-
дов, модернизацию производства, повышению каче-
ства продукции и освоению новых видов продукции.

Благодаря Александру Николаевичу Козловскому 
вышло на новый качественный уровень сотрудниче-
ство ЗАО «ЗЭТО» с Федеральной сетевой компанией, 
основным требованием которой была комплектная по-
ставка оборудования отдельными блоками с полной 
заводской готовностью. Именно так сейчас и постав-
ляются необходимые типы открытых распределитель-
ных устройств (ОРУ) для станций и подстанций.

С 2012 года начался новый этап развития предпри-
ятия. На заводе успешно налажен серийный выпуск 
элегазового оборудования. Успешно эксплуатируются 
элегазовые колонковые выключатели на 110 кВ, транс-
форматоры тока на 110-500 кВ, компактные модули – 
КМ ОРУ -110 кВ, линейные полимерные изоляторы на 
напряжение 35-500 кВ с повышенными эксплуатацион-
ными характеристиками, комплекты жесткой ошинов-
ки на напряжение 110-750кВ. Освоены трансформато-
ры тока на 110кВ с азотной изоляцией, основным пре-
имуществом которых являются повышенный коэффи-

циент пожаробезопасности, возможность использо-
вания аппарата при низких температурах, а также ис-
ключается появление опасных газов. В самом массо-
вом оборудовании, которое применяется в сетях – это 
трансформаторы тока на 110кВ, уже вместо привычно-
го элегаза применяется азот – инертный газ, безопас-
ный для человека.

Большое внимание Александр Николаевич уделяет 
развитию и модернизации производства. Закупается 
новое дорогостоящее оборудование, которое позво-
ляет не только повысить производительность труда, но 
и значительно улучшить качество-точность изготовле-
ния деталей. Это современные плазменные и лазер-
ные комплексы, трубогибочные и листогибочные прес-
сы с числовым программным управлением, металло-
обрабатывающие станки, линия термодиффузионного 
цинкования. 

Большое значение А.Н. Козловский придает соци-
альной и кадровой политике. Большие средства выде-
ляются на программы по обучению молодежи в про-
фильных вузах. Ежегодно около 100 сотрудников про-
ходят повышение квалификации в учебных центрах 
Москвы и Санкт-Петербурга.

Завод в лице Генерального директора А.Н. Козлов-
ского оказывает благотворительную помощь детским, 
спортивным и культурным учреждениям города. Осо-
бое место занимает работа по восстановлению рус-
ских православных храмов. Ежегодно А.Н.Козловский 
поддерживает своим спонсорским участием между-
народные соревнования воздухоплавателей. У завода 
есть свой тепловой аэростат.

Сегодня стараниями Генерального директора А.Н. 
Козловского достигнуты немалые успехи, позволя-
ющие говорить о том, что в настоящее время завод 
электротехнического оборудования является одним из 
лидеров российской промышленности по выпуску вы-
соковольтного оборудования для энергетиков различ-
ных отраслей.

А.Н. Козловский в 2010 году избирался депутатом 
Великолукской городской Думы, а с 2011 года – депу-
тат Псковского областного Собрания депутатов пято-
го созыва, член фракции партии «Единая Россия». За 
большой личный вклад в развитие электротехнической 
промышленности А.Н.Козловский в 2009 году награж-
ден Благодарностью Министерства промышленности 

и торговли РФ, а в 2012 году – Почетной грамотой Ми-
нистерства промышленности и торговли РФ, Почет-
ными грамотами администрации Псковской области и 
Великолукской городской Думы. Является Президен-
том Псковской областной общественной организации 
«Федерация стрельбы из лука», Президентом Велико-
лукской общественной организации «Федерация бок-
са», заместителем председателя попечительского со-
вета ГУСО «Туричинский дом-интернат для престаре-
лых и инвалидов», Президентом Псковской областной 
общественной организации «Союз патриотов Псков-
щины – Псковская Русь»



Закончив в 1981 году Великолукское 
профессионально-техническое учили-
ще по специальности «токарь», Ю.А. Ми-
хайлов за 30 лет не изменил однажды 
выбранной профессии. В свое время он 
успел поработать на разных предприя-
тиях города, а порог ЗАО «ЗЭТО» впер-
вые переступил в 2009 году, когда здесь 
только начинали изучать и осваивать 
сложную элегазовую продукцию. 

С первых дней Юрий Михайлов вникал 
во все тонкости работы, осваивал новые 
станки, совершенствовал свое мастер-
ство, что позволяло ему перевыполнять 
нормы выработки на 120 – 140 % и сда-
вать детали с первого предъявления. 
Как ответственному, исполнительному 
специалисту, Юрию Михайлову поруча-
ли изготовление особо сложных дета-
лей для нового элегазового оборудова-
ния, которое является вершиной разви-
тия распределительной системы в элек-
тротехнике. 

«Элегазовые аппараты – совсем дру-
гой уровень, они отличаются размером 
и частотой обработки. Любая новая ра-
бота – это учеба, возможность для са-
мосовершенствования, поэтому каж-

дый день приходится чему-то учиться». 
Юрия Алексеевича всегда отличал 

творческий подход, о чем говорят его 
рационализаторские предложения по 
улучшению качества и надежности изго-
тавливаемых деталей и выпуску продук-
ции в целом. Передовик производства 
Юрий Алексеевич за свой труд неодно-
кратно поощрялся денежными премия-
ми, Почетными грамотами предприятия, 
Благодарственным письмом Псковского 
областного Собрания депутатов. 

Будучи опытным мудрым наставником 
для молодежи, Юрий Алексеевич под-
готовил не один десяток молодых рабо-
чих, многие из которых успешно трудят-
ся на ЗАО «ЗЭТО» и сейчас. Специалист 
делится с новичками всеми секретами 
профессионального мастерства, пере-
дает им свои знания, любовь к профес-
сии и родному предприятию.

«Молодежь сейчас хорошая, напри-
мер, у нас на участке работает много 
толковых ребят, которые не дают рас-
слабиться. Ученики у меня были везде, 
на каком бы предприятии не работал, и 
я всегда готов что-то подсказать, дать 
совет. Нередко и сам получаю помощь 

от своих коллег, ведь мы работаем ради 
одного общего дела. Поздравляю за-
водчан с Днем машиностроителя и же-
лаю им здоровья, благополучия и успе-
хов в труде. Всегда нужно уметь ставить 
цели и последовательно их добиваться, 
ведь только так можно реально чего-то 
достичь». 

Анализ внешних и внутренних усло-
вий рынка, налаживание связей с по-
требителями продукции, увеличение 
объемов сбыта – этими важными во-
просами на заводе электротехническо-
го оборудования Е.В. Владимирова за-
нимается с 1988 года. 

«Когда я только сюда пришла, мы 
пользовались счетами и арифмоме-
трами, теперь же работаем на ком-
пьютерах, что позволило значительно 
упростить процессы сбыта и реализа-
ции продукции, – поделилась Е.В. Вла-
димирова. – Наша работа достаточ-
но специфическая, здесь надо вникать 
во все тонкости, хорошо знать не толь-
ко характеристику выпускаемых изде-
лий, но также экономическую геогра-
фию и налоговое законодательство. Во-
обще, за годы моей трудовой деятель-
ности предприятие сильно изменилось: 
построены новые современные цеха по 
выпуску элегазовой продукции, значи-
тельно преобразилась территория за-
вода. Стоит отдать должное нашему ге-
неральному директору А.Н. Козловско-
му – при его руководстве продолжает-
ся стабильное развитие производства и 
создание новых рабочих мест».

Более 27 лет трудового стажа по-
зволили Екатерине Витальевне стать 
одним из ведущих специалистов от-
дела сбыта. Ответственная, исполни-
тельная, она никогда не оставляла без 

внимания ни одно предложение или за-
мечание заказчиков, что способство-
вало налаживанию долгосрочных пар-
тнерских отношений, приобретению 
новых коллег для взаимовыгодного со-
трудничества и сохранению давних по-
требителей.

За многолетний труд Екатерина Вита-
льевна неоднократно награждалась По-
четными грамотами предприятия, ад-
министрации города и Псковской об-
ласти, является «Почетным ветераном 
завода». В том, что за последние годы 
значительно возросли объемы продаж 
выпускаемой продукции, в том числе 
большая заслуга Екатерины Владими-
ровой.

«Конечно, радостно, что меня оцени-
ли и предложили мою кандидатуру для 
награждения министерской грамотой, 
– призналась Екатерина. – Это говорит 
о том, что руководство ЗАО «ЗЭТО» за-
ботится о своих сотрудниках и всегда 
замечает их успехи. В честь профес-
сионального праздника желаю стабиль-
ности и процветания заводу, а нашему 
замечательному дружному коллективу 
– терпения и упорства». 
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Кудрев Николай Иванович,
начальник участка по ремонту сложного оборудования ремонтно-механического цеха

Почетная грамота Министерства промышленности и торговли РФ –
одна из главных федеральных наград, вручаемых лучшим представителям машиностроительной 
отрасли России. В этом году по ходатайству руководства ЗАО «ЗЭТО» ее обладателями стали 3 со-
трудника, которые достигли значительных высот в трудовой деятельности. От их мастерства и про-
фессионализма в немалой степени зависит качество выпускаемой продукции, а, значит, успех род-
ного предприятия и Города воинской славы Великие Луки.

Н.И. Кудрев пришел на ВЗВА, ныне завод 
электротехнического оборудования, в 1983 
году, и первое, чем ему пришлось заниматься – 
автоматическая проходная «Электрик-2», пред-
назначенная для контроля режима работы пред-
приятия. 

Потом была непродолжительная работа в 
училище мастером производственного обуче-
ния, после чего Николай Иванович возвращает-
ся на завод и вскоре становится одним из веду-
щих специалистов по монтажу и наладке слож-
ного оборудования. Серьезным экзаменом с 
подтверждением квалификации стали монтаж 
и наладка 18-ти станков с числовым программ-
ным управлением, закупленных предприятием в 
90-е годы.

«Работа была настолько интересной, что мы 
забывали о 8-часовом рабочем дне и задержи-
вались на заводе допоздна, пытаясь доскональ-
но изучить и понять новое оборудование, – при-
знался Николай Иванович. – В должность на-
чальника участка я вступил в 2001 году. В то вре-

мя была произведена огромная работа по за-
пуску лазерного комплекса и гидравлическо-
го пресса с числовым программным управле-
нием швейцарской фирмы «BISTRONIK», резь-
бонакатного станка с ЧПУ и чешской дробемет-
ной установки «OTEKО». В 2010 году занимались 
установкой и наладкой лазерных и плазменных 
комплексов швейцарского производства для 
резки листового проката».

Н.И. Кудрев создал коллектив специалистов 
высокой квалификации с огромным потенциа-
лом, способных брать на себя ответственность 
за работу нового современного и дорогостоя-
щего оборудования. Это подтверждается мно-
голетней стабильной работой цехов основного и 
вспомогательного производства.

«Начальник, каким бы талантливым не был, 
один ничего не сделает. Без коллектива, кото-
рый тебя окружает, никогда не достигнешь вы-
соких результатов, поэтому я благодарен всем 
сотрудникам нашего участка, с которыми мы 
вместе работаем на одну цель – выпуск высо-

кокачественной конкурентоспособной продук-
ции».

Николай Кудрев ежегодно подтверждает свой 
профессиональный уровень, о чем говорят сви-
детельства о повышении квалификации в учеб-
ных центрах Москвы и Санкт-Петербурга. Имеет 
звание «Почетный ветеран труда», а также По-
четные грамоты предприятия и администрации 
города.

Будучи искренне влюбленным в свою профес-
сию, Николай Иванович делает все возможное, 
чтобы производство функционировало как еди-
ный слаженный механизм. «Работа ремонтника – 
творческая и не так проста, как кажется. Ремонт 
нужно сделать так, чтобы он был безопасным, и 
в нашей профессии, прежде всего, ценятся зна-
ния, поэтому сотрудники участка – люди, предан-
ные своей работе и в основном с высшим обра-
зованием. В преддверии Дня машиностроителя 
хочется поздравить руководство предприятия, 
заводчан, пожелать им здоровья, удачи и даль-
нейших успехов в нашей интересной работе».

Владимирова Екатерина Витальевна,
экономист отдела сбыта

Михайлов Юрий Алексеевич, 
токарь 6 разряда механического цеха

В 2015 году за трудовые заслуги
вручены:

Почетная грамота
администрации Псковской области

Афанасьевскому Владимиру Геннадьевичу, 
начальнику информационно-вычислительного центра

Завьялову Владиславу Владимировичу, 
электросварщику ручной сварки 6 разряда 
заготовительно-штамповочного цеха № 2

Секушину Сергею Александровичу, главному 
конструктору конструкторского бюро оборудования 
35-1150 кВ отдела генерального конструктора

Почетная грамота Псковского
областного Собрания

Миронову Ивану Александровичу, исполнительному 
директору по качеству

Терехову Андрею Александровичу, начальнику 
участка сборки элегазовой техники

Благодарственное письмо
Псковского областного Собрания

депутатов
Тимошенко Галине Сергеевне, главному бухгалтеру

Почетная грамота
Государственного комитета

Псковской области по экономическому 
развитию и инвестиционной политике

Макаренковой Екатерине Валерьевне, главному 
экономисту

Полякову Сергею Валентиновичу, главному 
инженеру

Разгуляеву Виктору Михайловичу, водителю 
автомобиля МАЗ транспортного цеха № 26

Почетная грамота
Великолукской городской Думы

Волкову Антону Петровичу, токарю 4 разряда меха-
нического цеха

Мальдову Сергею Викторовичу, инженеру-
электронику ремонтно-механического цеха № 22

Наумову Сергею Васильевичу, инженеру-технологу 
сварочного цеха № 5

Непейцеву Олегу Владимировичу, начальнику бюро 
литья и пресс-форм отдела главного технолога

Почетная грамота 
администрации г. Великие Луки

Иванову Василию Николаевичу, начальнику 
энергосилового цеха № 24

Королькову Андрею Сергеевичу, токарю 5 разряда 
механического цеха № 3

Лахулиной Янине Олеговне, инженеру-конструктору 
3 категории отдела генерального конструктора

Савченкову Николаю Васильевичу, токарю 6 разряда 
цеха производства средств механизации № 18
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Завод активно участвует в создании системы
энергобезопасности полуострова Крым

Ряды заводчан пополнились молодыми специалистами
Завершается строительство 
храма святителя Тихона, 
новомучеников
и исповедников российских
при активном участии
ЗАО «ЗЭТО»

ЗАО «ЗЭТО»  представило свои экспозиции  в ходе 
презентации экономического и инвестиционного 

потенциала Псковской области, прошедшей 
в конгресс-центре Торгово-промышленной палаты

Российской Федерации

Встреча руководителей в «Солнечном» прошла эффективно и конструктивно

Благоустройство площади Калинина – 
замечательный подарок любимому городу

к 850-летию от заводчан

Завод стал одним из главных 
спонсоров юбилейной двадцатой 

международной встречи возду-
хоплавателей в Великих Луках

Определились победители конкурса
профессионального мастерства

Завод электротехнического оборудования станет ядром 
первого промышленного кластера Псковской области

Новая испытательная станция открылась
на заводе в этом году


